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! ! ! !发展绿色生态农业，是满足消费者的多元化消费需求，促进农产
品市场发展，提高当地农民经济收益的唯一理想途径。促进绿色生态
农业建设，离不开金融力量的支撑。相比金融力量，农业科技人才则
是绿色生态农业发展的润滑剂，作用于绿色生态农业发展各个环节，
不仅企业自身要注重农业科技人才的培养，更重要的是政府层面。
建议对长期从事绿色生态农业的科技人才给予居住证加分等政

策，例如每年加 !"分，并着力解决绿色农业技术人才的居住证及其
子女上学问题，通过这些举措来留住绿色农业科技人才，助力绿色生
态农业蓬勃发展。
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培养造就优秀智能制造人才
! ! ! !制造业历来是上海的强项。在进入“中国智能制造 #"#$”新时代
的当今，应顺应产业发展需求，培养造就一大批优秀智能制造人才。
智能制造应用型人才的培养需要多方协同、校企合作联合培养。

与德国等先进工业国家相比，国内工科高校学生到企业实习实践的
机会并不太多，这与企业担心学生的安全、生怕影响正常的生产秩序
不无关系，而且即使学生进入企业实习，更多的还是以看为主，上手
机会比较少。建议政府加大对智能制造企业参与应用型人才培养的
支持力度，借鉴德国政府对大学生去企业实习实践进行补贴的方式，
鼓励企业接纳更多的大学生开展实习实践，切实增强应用能力的培
养。对于培养应用型人才的高校，政府财政应给予更多投入。

探索空巢老人!社会孤立"预防体系
! ! ! !有关机构统计和预测，到 #"#"年，上海 %"岁以上老年人口将达
$&"万，超过 #"'为 ("岁以上超高龄老人，超过 $"'将为空巢老人。
首先，建议探索预防“社会孤立”的服务体系和激励机制，即在空

巢老人熟悉的社区内，以老人为中心，以预防“社会孤立”为目标，以
重构居民间关系为手段，帮助和支持空巢老人获得基于自立的多样
化社区居家服务。其次，家庭照护者、社会服务方及政府应协同建立
完整的社会支持网络，预防“社会孤立”的发生。

新民眼

! ! ! !目前，上海已成立业主大会的小区达 &%%)个，占符合成立条
件住宅小区总数的 (#'，但仍然有 !*""多个小区未成立业委会。
上海社区业主整体素质较好，法律意识、权益意识相对较强，但物
业管理收费标准、专项维修资金、物业公共部位、车位及环境管理
等方面存在不少问题。#""*年 !!月 !日《上海市物业管理条例》
实施，#"!%年《上海物业管理条例实施细则》公布，但法规的知晓
度尚需大力提升。为此，有必要开展加强物业管理法规的宣传普
及，让广大业主和物业管理人员充分了解各自的权利和义务，提升
小区物业管理的法治化水平。

为科创企业系上!保险带"

! ! ! !上海正在建设具有全球影响力的科创中心，保险业大有可
为。上海市科委、商业银行与保险公司合作，在全市推广科技型
中小企业履约贷款保证保险。截至去年底，三家保险公司累计为
!*""余家科技型中小企业提供了履约贷款保证保险服务。

此外，对于专利型科创企业来说，专利和知识产权的保护不
可忽视。如果知识产权被侵犯，企业将投入较大的维权成本。而
在网络安全层面，一旦发生黑客入侵等问题，重要信息和核心知
识技术泄露，将给企业带来巨大损失。建议推出面向科创型企业
的知识产权维权费用保险，为创新创业者的知识产权系上“保险
带”；推出网络安全综合保险，为企业分担网络安全风险。

! ! ! !城市更新过程中，保护不可移动文物已成为全民共识。但政府
职能部门人手严重不足，各区文博保护专人都是个位数，无法应对
大量老建筑的排摸、认定以及信息发布。保护措施也未能完全落
实，市区房管部门对历史建筑的保护和监管也无法做到全覆盖。

建议与文博、历史专业的高校、研究所等专业机构合作，借助
权威专家、师资力量充实专业力量和人员队伍；梳理好上海不可移
动文物家底，并进行阶段性公示，让市民了解何谓不可移动文物，
及其相应的一二三级保护措施；在主流媒体上增加对不可移动文
物及其保护措施的宣传；城市更新项目启动前，增加一项“不可移
动文物认证”，若未经过这一程序，不能随意对建筑物拆除、改建。
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打造成全国乃至世界海棠品种最

全(质量最优的苗木产学研基地#今

年" 龚霞为崇明海棠文化节取了诗

意的名字***!诗书海棠$# 苏轼写

过!只恐夜深花睡去"故烧高烛照红

妆$的佳句"三星镇人也用千亩海棠

花溪的浪漫美景"诠释生态美梦#

三星镇只是崇明发展的一个缩

影# 去年发布的!崇明 "#'#$总体
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奋"他长期关注和聚焦苏州河"认为

苏州河综合开发关键是 !顶层设

计$"流经区域不应!零敲碎打$"而

是合写!起承转合$的美文"体现!苏
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治理者"到郊野公园的游憩者,,诗

意栖居的生态之城" 离不开上海每

位市民的!诗意之心$#


